



## Ventas de supermercados no levantan cabeza en septiembre

En lo que constituye otra señal de la lenta recuperación del consumo en la región de Ñuble, asociada a los altos niveles de desempleo y las bajas tasas de inversión, el Índice de Ventas de Supermercados (ISUP) a precios constantes, que elabora el INE, registró una disminución de 1,1% en septiembre, en comparación con igual mes de 2023.

Las ventas a precios corrientes de la región totalizaron \$27.137 millones en septiembre.

Según el reporte, en el período de análisis, se observó un efecto calendario positivo para el sector en relación con septiembre de 2023, debido a que se registró un miércoles y jueves menos y un domingo y feriado adicional, versus dos lunes y un martes más y dos viernes y un sábado menos, según el modelo de calendario utilizado.

El comportamiento del Índice en Ñuble contrasta con el alza interanual de 0,4% que se registró, en promedio, a nivel nacional, situándose 1,5 puntos por debajo. Asimismo, nueve de las 16 regiones exhibieron caídas en el indicador, donde destacaron las variaciones de Tarapacá (-3,9%), La Araucanía (-1,7%) y Biobío (-1,2%).

En comparación con agosto 2024, el índice regional creció 1,6%, mientras que el índice nacional aumentó 0,7%.

En agosto pasado, el ISUP experimentó un alza interanual de 2,0% a precios constantes, menor a la variación promedio de 5,4% a nivel nacional. Pero todo indica que el desempeño de agosto fue solo un breve alivio para este rubro en la región, luego de marcar dos meses seguidos con números rojos (junio y julio).

De esta forma, en los nueve primeros meses del año, la variación acumulada muestra una disminución de 1,9% en comparación con enero-septiembre de 2023.